Hamburg, Dezember 2020

Liebe Eltern vom Ballerstaedtweg, liebes Kollegium,

schon wieder neigt sich ein Jahr dem Ende entgegen und wir blicken auf eine Zeit zurück, die wir uns nicht hätten vorstellen können.

Zum August waren wir unendlich froh, dass wir unsere Schulkinder wieder alle bei uns hatten. Die außergewöhnlichen Umstände machten es notwendig, dass wir in diesem Schuljahr neue, kreative Wege der Einschulung beschreiten mussten. Wir haben es auch unter Einhaltung der Hygienevorschriften geschafft, eine besondere Einschulung für unsere neuen Schülerinnen und Schüler zu gestalten: Zirkus Zarretti war da und hat es geschafft, diesem wichtigen Tag einen wunderbaren Rahmen zu geben.

Dann kam der neue Alltag zu uns in die Schule. Besonders für unsere VSK- und Jahrgang 1-Kinder und Eltern war es eine herausfordernde Situation, da sie nicht, wie sonst üblich, unser Schulgelände und das Kollegium persönlich kennenlernen konnten. Es hieß, wie für alle anderen Eltern auch, vor dem Tor bleiben...

An dieser Stelle möchte ich mich bei allen Kindern, Eltern und dem schulischen Personal für das konsequente Durchhalten in der Umsetzung unseres schulischen Hygienekonzeptes herzlich bedanken! Sie alle haben es möglich gemacht, dass wir bis hierhin so unbeschadet gemeinsam gehen konnten.

Nach den Sommerferien wurden dann in Folge unser neuer riesiger Tresor und anschließend IPads aus dem Digitalpakt geliefert, die aber, bis zur Bereitstellung vom WLAN zu einem noch in der Ferne liegenden Zeitpunkt, sicher weggeschlossen sind. Nichts desto trotz haben wir uns auf den Weg gemacht und erproben fleißig mit dem Kollegium sämtliche uns zur Verfügung stehenden Möglichkeiten die digitale Welt auch für unseren Unterricht zu nutzen.

\*\*\*\*\*\*\*\*

Wir haben die Wahlpflichtangebote für Jahrgang 3 und 4 nach Jahrgängen getrennt starten lassen können, Sprachförderkurse wurden eingerichtet und auch Lernförderung konnte unter den Bedingungen stattfinden. Der Nachmittag wurde durch Sportangebote aufgelockert und auch Schwimmen fand, wenn auch für eine sehr kurze Zeit, für den Jahrgang 4 statt. Unser Verkehrspolizist nahm seinen Unterricht mit den Kindern wieder auf.

Einigen Schülerinnen und Schülern war nach der Lockdown-Zeit anzumerken, dass diese Zeit sie doch mitgenommen hatte. Unser Beratungsteam hat darauf reagiert und war nun fast täglich im Einsatz, um sich um diese Kinder und ihre Familien zu kümmern.

Unsere Elternabende und die Elternvollversammlung haben vor den Herbstferien noch, zwar mit Abstand und Maske, live stattgefunden.

Ende September haben wir dann eine Sponsorenlaufwoche veranstaltet, in der 7.876,10€ von den Kindern erlaufen wurden. Die einzelnen Klassenräte hatten beschlossen, welche Wünsche sie gerne für das Schulgelände von diesem Geld erfüllt bekommen würden. Dies wurde dann vor den Herbstferien in einer Kinderkonferenz zur Abstimmung gebracht: Die Kinder wünschen sich einen

Kletterparcours und neue Fahrzeuge für die "Aktive Pause". Die Fahrzeuge, so sicherte der Schulvereinsvorsitzende Herr Staben auf einer Elternratssitzung zu, würden von dem Schulverein übernommen werden. So bleibt mehr Geld für den Aufbau eines Kletterparcours übrig, der in Zusammenarbeit mit Schulbau Hamburg derzeit geplant wird. Es war für die Kinder großartig zu erfahren, was sie alles erreichen können: Geld sammeln, dessen Verwendung bestimmen und dann nun die Umsetzung beobachten und die Früchte ihrer Arbeit dann in den Pausen genießen.

\*\*\*\*\*\*\*

Nach den Herbstferien sind wir mit einem Reiserückkehrer-Stau auf dem Rübenkamp und im Ballerstaedtweg gestartet, das werden wir nun nach den Weihnachtsferien besser machen.

Im November ereilte die Schule dann Corona-light, aber auch diese Situation ließ sich sehr gut und schnell in Zusammenarbeit mit dem zuständigen Gesundheitsamt, dem Elternrat und nicht zuletzt besonders umsichtigen Eltern bewerkstelligen. Alles in allem sind bei uns - vielleicht auch dank des Maskengebots für Kinder und der Maskenpflicht für alle Erwachsenen - erfreulich wenige Menschen erkrankt auch im Vergleich zu bisherigen Herbst- und Grippezeiten.

Nicht zu vergessen, dass der Schulfotograf wieder wunderschöne Bilder von Ihren Kindern machen konnte.

Seit den Herbstferien finden bei uns Konferenzen online statt. Auch die LEGs für den Jahrgang 4 haben zumeist in der digitalen Welt stattgefunden. Nun, zum Beginn der Adventszeit, musste schon wieder ein Event vor Corona in die Knie gehen:
Weihnachtsbasteln und der Tag der offenen Tür. Aber unser Kollegium hat sich gut organisiert und abgesprochen, in jeder Klasse wurden verschiedene
Bastelangebote aufgebaut und dann wurde gebastelt, was das Zeug hielt: Fensterdeko, Weihnachtsbaumanhänger,
Weihnachtsgeschenke, ... Nun sieht es bei uns in allen
Räumen wunderschön nach Advent aus. Und dann kam auch noch die Nikolausvertreterung vorbei und brachte
Schokolade. Dafür haben sich alle Klassen mit einem
Advents- oder Weihnachtsgedicht bedankt.

\*\*\*\*\*\*

Auch unser sonst so gemütlicher letzter Schultag vor den Weihnachtsferien wird nun aller Wahrscheinlichkeit nach digital stattfinden müssen. Jahrgang 4 hat die Weihnachtsgeschichte in seinen Theaterstunden als Stück vorbereitet. Wir wollen sie nun auch in unsere Klassen bringen und lassen uns wieder eine Lösung einfallen.

Da derzeit der Zutritt zu unserer Schule nicht erlaubt und gewünscht ist, wir Sie aber an unserem Schulleben nach wie vor teilhaben lassen wollen, ist unsere Homepage immer up-to-date: <a href="www.grundschule-ballerstaedtweg.hamburg.de">www.grundschule-ballerstaedtweg.hamburg.de</a>, schauen Sie gerne immer mal wieder bei Ihren Kindern und uns rein!

In diesem Sinne wünsche ich uns allen ruhige und beschauliche Tage, ein gesundes und glückliche Neues Jahr und hoffe darauf, alle am Dienstag, den 05.01.2020 wieder in der Grundschule Ballerstaedtweg begrüßen zu dürfen!

Mít vorweihnachtlichen Grüßen